



**Memoria del VI Congreso en Ciencia, Cultura y Sociedad: “Salud para el bienestar y diálogo como garantía de paz”**

**El VI Congreso en Ciencia, Cultura y Sociedad: “Salud para el bienestar y diálogo como garantía de paz”**, organizado por la Universidad Católica Campus Itapúa y realizado en los días 28 y 31 de agosto de 2023, fue adjudicado por el Consejo Nacional de Ciencias y Tecnologías (CONACYT), según Resolución 384/2023. El mismo, es un espacio académico que por sexto año consecutivo viene realizándose, de manera a colaborar con la transferencia del conocimiento científico a la sociedad, alrededor de tres ejes temáticos principales: CIENCIA, CULTURA Y SOCIEDAD.

Fue declarado de interés por CONACYT, el municipio de Encarnación, la Junta Municipal de Encarnación, el Gobierno Departamental, y la Universidad Católica Campus Itapúa,

Hoy cierra con casi 1.000 inscriptos como participantes, donde se postularon 114 ponentes para los Ejes temáticos de Ciencia, Cultura y Sociedad, de los cuales fueron aceptados por el Comité Científico **100 trabajos** para las comunicaciones de resultados. Estos, son productos de trabajo de investigación de los estudiantes, docentes e investigadores de nuestra casa de estudios y de distintas instituciones a nivel país, como de Asunción, Concepción, Ciudad del Este, San Alberto, Coronel Oviedo, Caaguazú, Villarrica, Pilar y Encarnación. Los ejes temáticos fueron desarrollados en tres salas, con equipos integrados por dos evaluadores, un moderador y dos técnicos. Así mismo, se desarrollaron 12 conferencias magistrales y 7 talleres.

La conferencia inaugural fue dada por la Dra. Antonieta Rojas, unas de las investigadoras más prolíferas de nuestro país en el área de salud, a quien como institución, de la mano de la MG. ROSA ESTER ENCINA, que, en la trayectoria de 60 años de la Universidad Católica Campus Itapúa, es la primera mujer como Directora de la institución, le hizo entrega de un Certificado de Reconocimiento por su aporte a la ciencia. La agasajada, en casi cien años de la Sociedad Científica de Paraguay (fue fundada en 1921 por el Dr. Andrés Barbero), asumió como primera mujer en ejercicio de la presidencia (periodo 2016 al 2022). Así también, la Junta Municipal, le otorgó ser la VISITANTE DISTINGUIDA de nuestra ciudad, Encarnación.

En el día uno, bajo el lema SALUD PARA EL BIENESTAR COMO GARANTÍA DE PAZ, el plantel de ponentes nos dejó claro que la salud/salud mental sigue siendo un reto fundamental en nuestro país. Y que tanto en Salud Mental como en Investigación, contamos con leyes muy recientes, que necesitamos se promulguen para ser aplicadas.



**28 al 31**  
de agosto del 2023



En el día dos, con el lema **ARQUITECTURA SUSTENTABLE COMO GARANTÍA DE BIENESTAR PARA LA SALUD Y LA PAZ**, aseveraron los ponentes que necesitamos políticas públicas claras para las políticas habitacionales de nuestro país y una planificación y ejecución de la construcción de ciudades donde la convivencia armónica de las clases sociales sea posible.

En el día tres, a partir de los **DERECHOS FUNDAMENTALES COMO GARANTÍA DE BIENESTAR PARA LA SALUD Y LA PAZ SOCIAL**, nos dejaron el desafío de pasar del Objeto de tutela a sujeto de derecho, a la justicia inter-especies e intergeneracional en sintonía con el desarrollo sostenible y la ciencia jurídica en favor de la defensa medioambiental, como nuevo paradigma promovido por los derechos humanos ocasionando la necesidad de una gran mutación del derecho.

Y en el día cuatro, bajo el lema **ECONOMÍA SUSTENTABLE COMO GARANTÍA DE BIENESTAR PARA LA SALUD Y LA PAZ**, se abordaron los principales hechos estilizados del desarrollo sostenible en América Latina: compromisos nacionales, tendencias en la descarbonización de las economías, el cumplimiento de los ODS. Así como los desafíos y oportunidades para el bienestar económico y social en Paraguay.

Finalmente, decirles que estamos haciendo historia, pues, de esta manera aportamos que la cultura de investigación se instale en nuestro medio, se fortalezca cada vez más, y nos permita superar los límites de la frontera de la escasa producción científica en Paraguay. Y porque la Universidad es el lugar privilegiado donde se puede generar conocimiento y acrecentar el capital humano, con pensamiento crítico e innovador. Y porque la ciencia nos permite un mejor futuro y desarrollo del país.

Señoras y señores, el Equipo organizador del VI Congreso en Ciencia, Cultura y Sociedad: “Salud para el bienestar y dialogo como garantía de paz”, agradece a cada uno, por el compromiso asumido permitiendo el éxito de este evento. Y **DECIDE**, que el **VII Congreso en Ciencia, Cultura y Sociedad**, será realizado nuevamente en la última semana de agosto de 2024.

Muchas gracias!

Dra. Claudia Cáceres, 31/08/2023